

続くグループワークでは、ボラ連として今後取り組んでいきたいことを話し合い、行政への

提案や若者（大学等）との協働、2025年問題に対する取り組み（認知症サロンや介護者家族等が集まりやすい喫茶づくり）などの意見がありました。

また、そのアイデアを実現するため、学校関係（小中高校、大学、PTA）、地縁団体（自治会、老人会、地区福祉委員会、民生委員）、企業やシルバー人材センター、地域貢献委員会（施設連絡会）などとつながることが重要だと確認しました。

●まとめ（大阪教育大学・新崎国広准教授）

ボラ連の活性化に向けた具体的な取り組みは次の6点で

- ①協働化を図る
- ②新たな連携先を模索するためのwin-winの関係づくり
- ③行政や専門職との役割分担の明確化
- ④生涯学習・ボランティア学習の視点
- ⑤活動費の確保
- ⑥組織拡大のための広報・啓発活動

した。



体育館では、メンバーが講師役となりていねいに指導しました。

たメンバーの声があり、地域との協働による防災訓練に参加しました。

ワークショップの中でも、特に「ビニール袋でカッパづくり」が子どもたちに大好評で、ビニールに思い思いの絵を描き、オリジナルのカッパづくりを熱心に取り組んでいました。

スクラム会長の塩野さんは、「子どもたちの笑顔が見られてうれしい。これからも、地域のさまざまなイベントに出て、啓発に取り組みたい」と、手ごたえとともに抱負を語ります。

今後、地域の防災をテーマに、多世代交流やさまざまな主体の学び合いが深まり、災害にも強いまちづくりが進むことを期待します。

スクラムは、平成26年4月に組織化され、現在約50人が登録し、毎月1回勉強会を行っています。

その中で、「今までの学びを活かし、防災の意識を広げよう」といった

地域との協働による防災訓練に参加しました。

ワークショップの中でも、特に「ビニール袋でカッパづくり」が子どもたちに大好評で、ビニールに思い思いの絵を描き、オリジナルのカッパづくりを熱心に取り組んでいました。

スクラム会長の塩野さんは、「子どもたちの笑顔が見られてうれしい。これからも、地域のさまざまなイベントに出て、啓発に取り組みたい」と、手ごたえとともに抱負を語ります。

今後、地域の防災をテーマに、多世代交流やさまざまな主体の学び合いが深まり、災害にも強いまちづくりが進むことを期待します。

A 何かボランティア活動をやりたい！と思っている人は多いと思います。例えば、大阪マラソンなどのイベントにはボランティアの方がたくさん集まりますよね。その人たちを地域での活動（ボラ連等）にならしていくことができれば良いですね。たとえば、世代間によってボランティア活動の

Qボランティア活動を広げていくためのアイデアは？

A いま、高士会長のリーダーシップのもと、改めてボランティアの原点を中心にして議論され、数年ぶりに実態調査も行われました。新しい動きへの対応と原点を上手く組み合せて、20周年を迎えることが

最近ではインターネットで情報収集を行うことが主流となっていますので、ボラ連としてSNSを積極的に活用することができるようにして、という意識がありました。

また、社会の流れに合わせて、社会起業家や住民参加型在宅福祉サービス団体などと連携できることも模索しました。

A 設立20周年に向けて一言お願いします。

二つめは異なると思いますので、市町村単位のボラ連ではなく、大学生限定・年代別のボラ連など、年齢や活動状況などに合わせた多様なボラ連があつても良いかもしれません。

つながる ひろがる 地域福祉を 支える「ひと」

このコーナーでは、地域福祉の実践を支える「ひと」に話を伺い、「地域での出会い(きっかけ)」や「活動のひろがり」を紹介します。



大阪府市町村ボランティア連絡会
前会長 井上 健太郎さん